

**ACTA DEL PLENO DE LA JUNTA MUNICIPAL EL RABAL
CELEBRADO DIA 20 DE DICIEMBRE DE 2018**

En la Inmortal Ciudad de Zaragoza, a las **19:15** horas, en primera convocatoria del día **20 de Diciembre de 2018** previa convocatoria al efecto, se celebra la sesión ordinaria del **PLENO DE LA JUNTA MUNICIPAL EL RABAL**, del Excmo. Ayuntamiento de Zaragoza, en el salón de actos del Centro Cívico Estación del Norte en calle Perdiguera, 7, bajo la Presidencia de la Concejala-Presidenta **D^a. Lola Ranera Gómez** y con la asistencia de Vocales, representantes de Asociaciones de Vecinos, y de Entidades del Distrito, que se reseñan a continuación:

ASISTENTES:

PRESIDENTA:

D^a Lola Ranera Gómez, **Concejala-Presidenta.**

VOCALES:

D. José María Rodrigo Ramos, **Vicepresidente**

D^a Cristina Martínez Plou, **P.S.O.E.**

D^a Elisabeth Tejedor Vega, **Z.E.C.**

D. Joaquín Polo Peña, **"**

D^a Lola Bescós Guerrero **P.P.**

D^a Carmen Pinos Borque, **"**

D^a Belinda Placek Paularena, **CIUDADANOS**

ASOCIACIONES DE VECINOS

D. Raúl Gascón Calavia, **A.VV. BARRIO JESUS**

D. Rafael Tejedor Bachiller, **A.VV. TÍO JORGE- ARRABAL**

D. Javier Artal Gonzalez, **A.VV. PICARRAL-SALVADOR ALLENDE**

D. Juan A. Andrés Pinilla, **A.VV. LA JOTA**

D. Francisco Reyes, en sustitución de Esther Blasco, **A.VV. BALSAS DE EBRO VIEJO**

REPRESENTANTES DE ENTIDADES CIUDADANAS:

D. Sergio Muñoz López-**REPRESENTANTE POR TODAS LAS ASOCIACIONES JUVENILES.**

REPRESENTANTES DEL AYUNTAMIENTO DE ZARAGOZA:

D^a Pilar Salinas Martínez, **Directora C.C. Estación del Norte**

D^a Pilar Gonzalez, **Directora C.C. Tío Jorge**

SECRETARIA:

D^a Marisa Rodrigo Cenis

Constituido el Pleno con la mayoría necesaria y con los requisitos formales exigibles, se procede a desarrollar este pleno especial de navidad.

En primer lugar se hace una mención y recuerdo a los vecinos del Arrabal que sufrieron un accidente en el cruce de Paseo Echegaray, resultado fallecida Mirella y su esposo Baldomero muy grave.

En primer lugar se procede a dar los premios del VIII CONCURSO DE DIBUJO EL RABAL.

Han participado once colegios y dando cumplimento a lo establecido en las bases, a los que lo han hecho con mas de cincuenta dibujos se les hace entrega de un vale por valor de 100 €, para compra de material escolar en una librería del distrito. Los Centros premiados son:

CEIP ZAFONADA, CEIP SAN BRULIO, CEIP CÁNDIDO DOMINGO, CEIP EUGENIO LÓPEZ, COLEGIO DON BOSCO, CEIP VADORREY, CEIP TÍO JORGE, CEIP LA JOTA, CEIP LUCIEN BRIET, CEIP GLORIA ARENILLAS Y CEIP HILARIÓN GIMENO.

Con menos de 50 dibujos: CEIP MARIE CURIE E IES AZUCARERA.

A continuación se procede a entregar un lote de material didáctico a los ganadores de los siguientes premios:

ACCESIT Por su diseño y calidad artística:

SILVIA ARGUEDAS (2º ESO) – CEIP DON BOSCO

3º SARA FIKRI FIKRI (11 años) – CEIP EUGENIO LÓPEZ

2º INÉS RAMIREZ GARCÍA (9 años) – CEIP TÍO JORGE

1º CLAUDIA MUNILLA ZEFERJNO (11 años) – CEIP MARIE CURIE, *con este dibujo se felicitará el año 2019 a todas las Entidades de la Junta Municipal El Rabal.*

La Presidenta felicita a las artistas, y agradece su participación y esfuerzo a los Centros.

A continuación la alumna del CEIP Hilarión Gimeno CRISTINA ABADÍA MARTÍN, del grupo de Inmersión Lingüística, ganadora del 2º concurso de fotografía del distrito El Rabal, con votación popular, hace entrega de la fotografía ganadora para que quede en la sede de la Junta Municipal.

La Presidenta la felicita y le agradece su entrega.

Continúa en su intervención indicando que como cada diciembre, la Junta de Distrito de el Rabal cierra el año con sus premios, 6 categorías que nos sirven para destacar a las personas que por su trayectoria o por sus iniciativas se han convertido en puntales en nuestros barrios. Distinguimos su manera de hacer comunidad, su generosidad, su manera de impulsarnos, de hacernos mejorar.

En este distrito, y en este edificio, que simbolizó el progreso, que fue un verdadero cruce de caminos, y que hoy acoge a la Junta Municipal, hay muchas personas que trabajan volcadas en el Rabal. Desde los servicios municipales, desde las vocaldas de los grupos municipales, desde las Asociaciones de Vecinos y entidades ciudadanas. Y eso es absoluta y radicalmente bueno, estimulante y eficaz.

Tendremos días más preclaros o más obtusos, pero se trabaja con rigor, aunque con corazón y amor. Se trabaja con empatía para afrontar los conflictos, para buscarles una solución, para tener iniciativas, para pensar en el futuro, para integrar los diferentes puntos de vista intentando ir sumando y no excluyendo.

Pero todo ese trabajo tiene razón de ser porque su finalidad es conectar con los vecinos. Vecinos individuales, con su nombre y apellidos, con su rostro, su historia. Esos vecinos con los que nos sirve cualquier esquina de cualquier calle o plaza para saludarnos, para hablar. Para sentir y para compartir.

Ese es el objetivo de las juntas de distrito. Unos órganos a los que se les exige y se les sobreentiende la eficacia en el desarrollo del trabajo administrativo, pero que no tendrían razón de ser si detrás no palpitará el corazón de nuestros vecinos con los que compartimos la vida, las aspiraciones y también las preocupaciones.

Esta suma de voluntades que se traduce en complicidad, este encuentro de personas y entidades que se convierte en colaboración es lo que conforma la participación ciudadana. Y en el Rabal somos muy celosos de salvaguardar sus normas no escritas, pero que sin duda nos hacen mejores y más fuertes.

En el Rabal tenemos la determinación de crecer y progresar, pero siendo nosotros mismos.

La determinación de conocernos, porque eso es comprendernos y aceptarnos.

El valor de defender nuestra diversidad y nuestra libertad de criterios

Y sobre todo, la resolución de apoyarnos en todas y cada una de las experiencias de los vecinos de siempre, de los nuevos, de los recién llegados, de los que pisaron nuestros barrios y dijeron: Nos quedamos aquí. Ese es el Rabal que nos gusta y que se reinventa cada día.

Y de eso va esta reunión, y por eso nos reunimos aquí. Es nuestro reconocimiento a nuestros vecinos más distinguidos en este 2018, que está próximo a finalizar su calendario.

CATEGORÍA VALORES HUMANOS

JESÚS GIL GARCÍA

POR SU DESTACADA DEDICACIÓN AL ASOCIACIONISMO VECINAL DEL BARRIO

Qué le van a contar a Jesús de hacer barrio, si desde hace 50 años sube a diario la persiana de la Asociación de Vecinos del Picarral, que no solo conoce sino que ayudó a poner en marcha, cuando ese compromiso tenía más riesgo que hoy en día!

Jesús se remanga y se pone a trabajar desde la dirección de la entidad, pero también convenciendo con su ejemplo a otros voluntarios. Siempre desde la cercanía, desde la convicción y el esfuerzo. Pero siempre está allí donde hay una necesidad.

Pero si hay algo en lo que las preferencias se le arremolinan es en todo lo que tiene que ver con la cultura y la educación.

Ya lo hizo participando en el Centro de Educación de Adultos, luchando por la apertura de nuestras escuelas infantiles y de colegios. Cuantos de nuestros chicos han disfrutado de las aulas que Jesús reclamó en el Eugenio López y López, en Zalfonada, en el Avempace.

Jesús es compromiso y eficacia y además le queda tiempo para escribir y rescatar nuestra historia inmediata.

Por todo ello y por lo que no glosamos pero también es parte de su ejemplar currículum, gracias Jesús

Entrega Lola Bescós vocal del P.P.

En la misma categoría de Valores Humanos, este 2018 reconocemos también a

IGNACIO GALIAY PALACIOS

Por su dedicación altruista y dinamización del distrito en la Muestra de Tapas y Cazuelitas El Rabal

Ignacio es nuestro particular Masterchef, ¡y lo acreditan sus premios y reconocimientos culinarios!. Utiliza su trabajo y su experiencia en la hostelería para llenar nuestro paladar de nuevas sensaciones, pero también para poner a nuestro distrito en el centro de las emociones y de los eventos de la ciudad, colocarnos en el plano de la ciudad.

Impulsor ya hace once años de la Muestra Tapas y Cazuelitas del Rabal, consiguió durante 10 años que muchos zaragozanos vinieran a esta parte de la ciudad, a la margen izquierda, para participar de ese delirio de sabor que era la muestra y de paso para pasear nuestras calles.

Ha organizado patrocinadores, colaboradores, bares participantes y otros en época de crisis. Fue una forma de reforzar el potencial creativo e innovador de los establecimientos, fue una manera de decirle a la ciudad que aquí hay talento y energía y que después de mucha historia a nuestra espalda sabemos reinventarnos aquí en el Rabal.

Y por si fuera poco esa muestra en la que participaron muchos establecimientos y muchos clientes, tenía un fin solidario que si siempre es importante, en mitad de una crisis feroz y descarnada, mucho más.

Generoso en su trabajo, robándole tiempo a sus horas en su bar para organizar la Muestra de tapas y cazuelitas.

Siempre te estaremos agradecidos, felicidades, Ignacio

Entrega José María Rodrigo, Vicepresidente.

CATEGORÍA MÉRITO DEPORTIVO**RAÚL HERNÁNDEZ SERRANO****IVÁN GONZÁLEZ HERNÁNDEZ****CLUB DE RUNNERS LA BOLERA****Por la promoción del deporte entre los jóvenes**

Raúl e Iván vinieron a Zaragoza, convencidos. Fue su opción, después de ponerse a prueba en otras partes del mundo y de hacer gala de un gran espíritu de ayuda y sacrificio en la Unidad Militar de Emergencias (UME). Raul corrió la carrera de los 101 Km en Ronda.

En 2013, decidieron que, a partir de entonces, su centro de operaciones iba a ser el bar La Bolera. Y lo consiguieron. La Bolera es el epicentro de todos los vecinos que sienten pasión por el deporte. La de aquellos que la sienten desde siempre, de manera innata, y la de los que fueron inoculados por Raúl e Iván.

Iván, al que recordamos especialmente, al que llevaremos siempre en el corazón, y al que imaginamos, como siempre, detrás de todas las carreras, insuflando ánimo, enseñando a correr, compitiendo entre los mejores desde alguna parte y complacido de ver que su pasión se multiplica entre muchos más vecinos del Rabal.

Por ello cuentan por el barrio que solo hay que quedar a las 7 en el pabellón, en concreto en el jardín frente al bar y empezar a correr, a andar, a ir en bici. Su pasión en el entrenamiento hace de atractivo imán para ampliar esa familia de deportistas, que es una familia unida por los valores, por el esfuerzo, la superación, el compañerismo, y también por las risas, como las que nos contagian vuestros disfraces y coreografías en la carrera de San Silvestre.

Y así, con niños, con adultos y mayores se dio forma al club de Runners La Bolera que ya ha soplado cinco velitas.

Por vuestro empeño, por esa gran idea, por los miles de pasos que aún hay que dar,

Felicidades

Entrega Cristina Martinez (vocal PSOE)

CATEGORÍA AL MÉRITO CULTURAL**ARMANDO PÉREZ GIL****Por toda una vida de dedicación a su labor social y cultural**

Armando es un compendio de posibilidades contra el aburrimiento y un enamorado de la cultura con mayúsculas.

Pero no es el típico erudito que hace uso de sus conocimientos para dejar constancia de su saber. No. Armando Pérez Gil es una persona que hace tiempo, cuando las nuevas tecnologías no habían

aparecido, ya sabía el valor de compartir, de formar redes para difundir las mil maneras de hacer arte, de expresarse y de crecer.

Su labor en la Comisión de La Jota, aunque está centrada en el fomento de la Cultura, tiene algo de magia, porque es como aproximarse a un mundo en el que caben mil mundos.

Todo el espacio entre un cuentacuentos y la música tradicional de Hawái se puede encontrar en La Jota. Eso y cine, tertulias, documentales y música de Irlanda, flamenco y toda manifestación que nos abra la mente, nos alimente el espíritu, nos reconforte la inteligencia y nos haga sentir universales.

Con un empeño espectacular, con tesón, con mucho trabajo, pero también con el placer de componer mes a mes una sinfonía de manifestaciones que nos hacen salir de casa, aprender, disfrutar Armando ha compuesto una muy especial galería de saber y de placer.

Por todo ello, te mostramos nuestro reconocimiento

Entrega Belinda Placek, (vocal Ciudadanos)

CATEGORÍA MÉRITO A LA INICIATIVA JOVEN

IES PICARRAL

Por la adaptación de nuevos proyectos educativos

Si algo tenemos claro en el Rabal es que si las cosas funcionan, si tenemos capacidad de responder en bloque es porque estamos todos juntos, porque somos humanos.

No hacemos distinción de razas, de género, ni de edades.

Y como muestra de ello, la capacidad de trabajar con nuevos modelos educativos en el IES Picarral, donde además de impartir conocimientos, de apostar por la excelencia, se transmiten valores y formas de actuar que trascienden los muros de las aulas, os valoramos mucho.

Así pusieron en marcha el proyecto "Este es mi barrio", al que el departamento de Educación Física sumó una actividad con un nombre tan sugerente como "Tejiendo lazos con corazón" que permitió a los alumnos de primero de ESO entablar relaciones con los mayores del barrio que ya están involucrados en el programa de paseos saludables del centro de Salud Picarral.

Al final, 150 chicos y chicas prepararon actividades físicas saludables para los mayores y los acompañaron en su actividad.

Una iniciativa que logró paseos, que propició compañía, que permitió nuevas relaciones y que estrechó vínculos entre otras redes del barrio.

Y no solo eso, 80 alumnos de Segundo de ESO han roto también los tabúes de la edad, los prejuicios generacionales y han entrevistado a grupos de mayores recogiendo datos y anécdotas sobre la infancia en otros tiempos, las clases, los juegos, las tradiciones. Un material que a buen seguro nos descubrirá legados interesantes sobre la condición humana

Nos reconforta y nos entusiasma vuestro importante trabajo

Entrega Carmen Pinos (vocal del P.P.)

CATEGORÍA AL MÉRITO SOCIAL

PARROQUIA JESÚS MAESTRO

Por su incansable dedicación y servicio al barrio

La parroquia de Jesús Maestro es un lugar que todo el mundo sabe dónde está, y no tanto porque sea un hito arquitectónico en el barrio, aunque todos reconocemos esas arcadas en el Camino del Vado,

sino por el calor y cariño que inspira que trasciende de sus muros. Por esa vertiente social incontestable por la que se os reconoce, y por la labor y presencia en el barrio.

Nada sería igual en el barrio sin esta parroquia franciscana. Puede ser cierto que los principios que rigen las parroquias asentadas en Zaragoza sean para todos los mismos, pero de la teoría a la práctica hay camino que recorrer y en el Camino del Vado hay un compromiso que se contagia. Esa aceptación de todo el que llama a su puerta, con sencillez y generosidad, puede ser hoy más ejemplar y más necesaria, si cabe.

Por eso, con gratitud por vuestro trabajo, por la importancia de vuestra implantación y vuestra conexión con los vecinos, os reconocemos por vuestro mérito social.

Entrega Betty Tejedor (vocal ZEC)

CATEGORÍA AL MÉRITO PROFESIONAL

MAYMO

Por su entrega y dedicación al distrito

Nos encanta dar este premio al mérito profesional, porque con él distinguimos a personas que se han radicado en nuestro barrio, que han crecido, que han progresado con sus negocios, que están en permanente evolución tecnológica y que, sin embargo, se han seguido quedando en nuestro barrio.

Están para lo grande y para lo pequeño. Nos asesoran, nos conocen, nos orientan y son una parte fundamental en la tarea de hacer barrio, una labor no tangible, nos protegen y cuidan.

Maymo lleva 30 años en el barrio y son ya distintas generaciones las que tienen a este establecimiento dedicado a la papelería, al material escolar y de oficina, como referencia y han traspasado sus puertas en busca de la ilusión de un regalo, la esperanza en un nuevo curso escolar, o sin más se han dejado seducir por los encargos maravillosos que salen de sus mostradores.

Por abrir vuestro local a diario, por progresar, por animar la calle, por vuestra presencia y vuestra vocación de servir con trato amable: Muchas felicidades.

Entrega Joaquín Polo (vocal ZEC)

Cada uno de los homenajeados fue interviniendo tras recibir su distinción, dando palabras de agradecimiento y se vivieron momentos de emoción.

La Presidenta desea feliz navidad a los asistentes y próspero 2019, se levanta la sesión siendo las 21:00 horas

LA PRESIDENTA

 **Zaragoza**
AYUNTAMIENTO

Fdo. Lola Ranera Gómez

LA SECRETARIA

 **Zaragoza**
AYUNTAMIENTO
Fdo. Marisa Rodrigo Cenis